

LA OPINION DEL N

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR
PERIÓDICO BI-SEMANAL
SE PUBLICA JUEVES I DOMINGOS

Año II

ILLAPEL. JUEVES 30 DE ABRIL DE 1914. CON 109 / N.º 350

CONSERVADORES DE ILLAPEL A LA ASAM- BLEA!

Desde hace tiempo se venía llamando la atención de los conservadores de Illapel hacia la necesidad de organizar el directorio departamental del partido.

Los partidos organizados son fuertes en la opinión i sus filas civilizadas están en todo momento en situación de afrontar aun las campañas mas difíciles.

Hoy mas que nunca, debemos velar porque las filas del partido católico, sean las mas solidamente organizadas, ya que el Congreso nos ha dado la ley de la libertad electoral, la ley del respeto a la opinión pública, i así iremos a la lucha, armados de la fé con que en todas partes triunfamos, con la completa seguridad de ser respetados i fuertes.

Con esta organización nuestra voz electoral será oída con mayor eco y con el timbre oficial de conservadores de Illapel ante el Congreso Nacional i ante todos nuestros correligionarios del país.

Nuestra representación local será mejor respetada porque así se podrá ver que es efectivo nuestro contingente i que no es galardón de influencias en la opinión, la representación conservadora que se lleva a esta corporación, donde debe existir la mas correcta i pública administración.

El programa de nuestro partido será mejor conocido entre nuestros correligionarios, que tendrán a la vez propio hogar político en el departamento para hacer mas llevaderas las luchas cívicas.

Por fin nuestra bandera católica flameará con mejores brisas al amparo de un puñado de hombres de buena voluntad que bajo el imperio de su fé cristiana sabrán en todo momento combatir sus fueros i su glorioso porvenir como dignos predecesores del ejemplo de nuestros mas populares estadistas que llevan las páginas de honor de nuestra historia política i social.

¡Adelante correligionarios con esta gran obra de civismo!

La patria llama nuestro concurso de ideas para el 3 de Mayo a los conservadores Illapelinos i quiere que todo soldado cristiano, sin distinción alguna de clases sociales concurren a enrolarse como tales votando lejos el ropaje de las delicadezas i respetos humanos.

¡Corramos como un solo hombre a las filas del partido que nos dá la fé q heredamos d' nuestros padres, la fé que debemos de respetar e inculcar a nuestros hijos i hermanos como digno ejemplo!

¡Adelante con la bandera de la lucha por el bienestar social cristiano!

¡A la Asamblea del 3 de Mayo, 2 P. M. Conservadores de Illapel.

CALIXTO Y PARDO

La Hora santa

Si todas aquellas prácticas piadosas enseñadas por los Santos i destinadas a formar los diversos misterios de la Pasión de Jesucristo son dignas de alabanza, dignísima entre las demás es, ciertamente, aquella que enseñó el mismo Jesús a la Bienaventurada Margarita María de Alacoque cuando, apareciéndosele, la aconsejó "Velar durante una hora todas las noches del Jueves al viernes, y postrada en devota oración, acompañarlo en su agonía del Jueves para compensarle en algun modo de la amargura que experimentó por el abandono de los apóstoles y para implorar misericordia para los pecadores". (Vida de la Beata Margarita de Alacoque).

WILLIAMSON BAL-
FOUR I C.-TRILLA-
DORAS «MASHALL»
LA MÁQUINA DIG-
NA DE CONFIANZA.
PÍDANSE CATALO-
GOS.

Abril
30

JUEVES.—S. Severo

VIERNES 1.—S. Felipe
apostol.

SABADO 2.—S. Atanacio.

Té Dulcin
EN LATAS I PAQ
TES DE TODOS
MAÑOS. FRAGAN
FUERZA I ECO
MIA.

SEMILLA DE ALFALFA

Compra por partidas puesta en LOS VILOS

MIGUEL E. OLLARZÚ.

cordia para los pecadores". (Vida de la Beata Margarita de Alacoque).

Nada, en efecto, debe ser tan querido de las almas verdaderamente agradecidas al beneficio inmenso de la Redención, como el acompañar a Jesús en su mortal agonía y ofrecerse como El al Eterno Padre, víctima por los pecadores.

La Anjelical virgen de Luca Gema Galgani, lo practicó así toda su vida, y el Señor la encumbró a tan alta santidad, y concedióle tantos i tan insignes favores que difícilmente se hallarán iguales en la hagiografía cristiana, y los cuales pueden leerse en la admirable vida de esta sierva de Dios, escrita por el que fué su director espiritual M. R. P. Jerman de San Estanislao, religioso pasionista.

Consiste, pues, este piadoso ejercicio en hacer una obra entera de oración mental o bocal, teniendo por objeto honrar la agonía de Nuestro Señor Jesucristo en el huerto de los Olivos; y la interna aflicción y tristeza que experimentó su corazón adorable en aquella amarguísima hora.

"La Hora Santa" se hará en esta Iglesia de Illapel el Jueves que precede al primer Viernes del mes, mientras no haya aviso contrario.

El Sumo Pontífice Gregorio XVI concedió Indulgencia Plenaria por cada vez que, en la forma indicada, hicieren "La Hora Santa" todos los fieles, recibiendo los Sacramentos de confesión i comunión el Jueves o Viernes, indistintamente. Dicha Indulgencia es aplicable a los fieles difuntos.

CRONICA

RELIGIOSA

Hoy, jueves, tendrá lugar, a las 7 P. M. el piadoso ejercicio de la "Hora Santa" cuyo fin es el meditar por espacio de una hora ante el Santísimo Sacramento expuesto a Jesús Agonizante en el Huerto de Jethemani, como le anunciamos en otro lugar de este número.

Mañana, primer Viernes del mes celebra la asociación del Sagrado Corazón de Jesús, su funcion mensual.

Por la mañana a las ocho será la misa de Comunión Jeneral.

A las 7 P. M. habrá Rosario, Sermon por el Padre Lino Navarro ejercicio del mes, Reserva del Santísimo i cánticos.

El domingo dedica a la "Corte de la Virgen del Carmen" su fiesta mensual a la Santísima Virgen del Carmen, en la forma siguiente:

Por la mañana a las ocho i me-

dia se dará la comunión Jeneral a todas las socias, y a continuación será la Misa.

Por la tarde, a las siete se rezará el Santo Rosario, Sermon por el Padre Manuel María, Procesión de la Virgen del Carmen, Exposición del Santísimo i reserva; terminando con cánticos populares.

ADVERTENCIAS.—1.º Se aplica a todas las socias de la "Corte de la Virgen del Carmen" acudan a la iglesia, tanto por la mañana como por la noche, con el Escapulario exterior. 2.º Las dos bancas primeras del lado de la Epistola serán reservadas para la Junta Directiva. 3.º Las personas que deseen el Escapulario de la Corte, pueden atender en la casa parroquial.

El Director

CRONICA

VISITACION DE ESCUELAS.—La Visitación de Escuelas de este Departamento ha obtenido del Supremo Gobierno, que se eleve a la categoría de Escuela Superior de niñas la Escuela N.º 7 de Salamanca.

Felicitemos al Sr. Visitador don Guillermo Gonzalez por su tesonero entusiasmo por el adelanto en general que procura a los establecimientos de Instrucción Primaria de su jurisdicción.

DON LUIS ENRIQUE LORCA.—Por la combinación del Lunes del Longitudinal, llegó a esta ciudad este distinguido caballero miembro del alto comercio de Valparaíso.

El señor Lorca, ha sido designado por los acreedores del concurso de Geisse Hnos cuyo concurso está radicado en uno de los Juzgados de Letras de esa ciudad en el carácter de administrador jeneral de los bienes del concurso, correspondiendo en consecuencia, los bienes situados en este departamento, que corrian bajo la dirección de don Teodoro Schüler de la administración de dichos bienes.

Con el nombramiento la administración ganará en prestigio, dada las distinguidas condiciones i honorabilidad del señor Lorca.

Saludamos con la mayor simpatía i consideración a tan distinguido caballero.

EL RECTOR DEL LICEO.—Por la última combinación del Longitudinal llegó a hacerse cargo de su puesto don Carlo Sangueza rector del Liceo de esta ciudad.

Le presentamos nuestros saludos i bienvenida.

ACTUALIDAD

El Gobierno de Illapel y el Diputado G

El Departamento i el impuesto de las dificultades entre el Gobernador y el Diputado G

Hemos dado a conocer los de esas dificultades, men de ellas verá el público culpable es el Gobernador ha dado muestras de de carácter i de falta de losidad en el cumplimiento deberes.

¿Se habría atrevido a Gobernador de Illapel si se estado espaldado por tado Gatica? Indudablemente no!

El mejor Juez para situaciones de la vida, es po, que con su experiencia conocer lentamente el de los acontecimientos.

El tiempo dirá también procedido o nó con razón encargará de manifestar putado Gatica ha ganado prestigio con esta campaña.

Por lo que a nosotros t es sensible decir que estar fundamente descepcionad conducta de este diputado ción con el partido Con

Fuimos leales hasta el con él i con sus compañer las.

Observamos la mejor durante la campaña electo Vino el nombramiento nador i de Prefecto i se a los circulos de Gobierno doctrinarios el primer p nuestro partido el segundo Sin embargo, desde que Prefecto Vivanco, por e solo de ser Consejador, el del tío del Gobernador, sido el pasquin más insol nuestros amigos, lo recibí hasta del toro i no se ha de atacarlo.

En su último número de esa publicación a la ruina completa; i un profesor do del Liceo, Velasco Re lumnia en forma por dem caz a dos magistrado dig que merecen la mayor respeto en el departamento ñor Juez Letrado i el Señor motor Fiscal.

Nada de esto harían, si yeran contar con la im del apoyo de don Abrah ca.